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Статья посвящена анализу правовой природы таможенной пошлины. Как известно, таможенная пошлина занимает 

центральное место в системе таможенных платежей. В связи с этим вопрос о ее налоговой и неналоговой природе является 

предметом дискуссии многих ученых-юристов и экономистов. Нельзя не обратить внимания на то, что законодатель 

включил таможенную пошлину в систему налогов и сборов и в дальнейшем исключил ее из данного перечня. Поэтому 

в статье анализируются как налоговые, так и неналоговые признаки таможенной пошлины, ее принадлежность к тамо-

женному и налоговому законодательству. На основании детального анализа норм российского законодательства делается 

вывод о том, что таможенная пошлина занимает особое место в системе фискальных платежей.
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The article is devoted to the analysis of the legal nature of customs duties. As is well known, customs duties are central to the 

system of customs payments. In this regard, the issue of its tax and non-tax nature is the subject of discussion of many legal scholars 

and economists. It is impossible not to pay attention to the fact that the legislator included the customs duty in the system of taxes 

and fees and subsequently excluded it from this list. Therefore, the article analyzes both tax and non-tax features of the customs 

duty, its belonging to the customs and tax legislation. Based on a detailed analysis of the norms of Russian legislation, it is concluded 

that customs duty occupies a special place in the system of fiscal payments.

Keywords: customs payments, customs duties and taxes, tax and non-tax nature, customs and tax legislation, customs and 

tariff regulation.

DOI: 10.18572/2071-1166-2022-7-39-44




